

Escándalos políticos

Los escándalos políticos están en boga. Cada día discuten de una manera desgrabable, cada manifestación política da pie a un escándalo fenomenal.

Eso perjudica al pueblo, porque a más de falsear el fundamento de las instituciones tendientes a procurar el bienestar, acostumbramos a los individuos al normal estado del delito, de la revuelta.

No hacemos tal o cual agrapación política culpable de una desviación de la tranquilidad nacional; la responsabilidad corresponde a todos los que han intervenido en la presente lucha, y por lo mismo a todos concierne pro-

curar la normalización de las cosas. Bueno está que la ruidosa del ataque escarato y oratorio distinga la lucha; eso es inevitable; pero no lo es el apasionamiento innato que caracteriza a la mayoría de los politiqueros, el cual podría ser atemperado, para bien de nosotros. Los políticos que están en los trabajos de propaganda, mediante oraciones, quincenas, con la sola fuerza del lien, pueden apagar todos los recuerdos ardoros que exaltan y exasperan a los ciudadanos.

El espíritu tranquilizador de la ley de elecciones se manifiesta claramente

en lo prescrito sobre las condiciones de tiempo y lugar en que deben celebrarse las asambleas políticas. Ese espíritu debe ser también el que orienta a los disidentes dados por las directivas de partido.

En otra ocasión extendiéramos el desarrollo de esta idea, cuya importancia debe ser objeto de constante contemplación por parte de los partidos y de las autoridades.

Ha de pensarse que lo que se procura obtener con el debate electoral, es la posición del terreno y no su degradación ocasionada por la guerra civil a que se va a llegar si los hechos continúan rodando por el carril que llevan.

Plato de la Noche Un Sermón de Jueves Santo

Recojamos el espíritu y pensemos en el cielo. Cuando la noche cae sobre el pecador, de estos cuerpos cuyos vicios y placeres nos conducen al infierno, como los santos días de ceremonias y rezos que la Santa Madre Iglesia ha consagrado al recuerdo de la Pasión Redentora que culminó en el Madero.

Quedara la política, olvidemos los jalcos, no vamos en las novias ni en discursos patrióticos y países todos, contritos a postarnos en los templos, sin pasamos los mundanos y sin mundanos deses. No mezclemos a los santos en propagandas y arendos: si uno vistiera de azul, por piedad, no lo tachemos de santo republicano, si viste de rojo, mención lo tildemos de civil y al igual, por ejemplo, "maldad tónica blanca" no lo llamemos turco pues los santos son panistas según los datos que tengo. En amor ninguna rezo podrá llegar al extremo, que amar en Semana Santa es horrible sacrilegio.

Sépanlo las señoritas y todas las hembras sépanlo: no visiten trajes sencillos ni se colojquen rellenos para mejorar las curvas los que un buen rezo hacen porque ciertas curvaturas dan al traste con los rezos. Si van a las procesiones no se recijan el vuelo de la permutada falda, ni muestren el pie pequeño, pues un pie breve y bonito, algún tanto descubierto, puede errar una salvé o descomponer un credo. Si tienen ojos jalones garcos, axales ó agrosos, procuren, tras las postañas, modestamente encorderlos que las miradas muy largas casi siempre encienden fuegos y hoy, después de los ayunos, son terribles los incendios. En resumen: señoritas, señoras y caballeros, viene la Semana Santa, mortifíquense el cuerpo, recojamos el espíritu y pensemos en el cielo macerando nos tr carne con los vicios y deses. Si van por un camino de flores suelen llevar al infierno.

EDUARDO CALSAMIGLIA

La vacunación jimenista en Alajuela

Otra civilista en Heredia

La vacunación Jimenista en Alajuela se calcula que asistieron no menos de siete mil personas. La comisión organizadora de la misma cuenta con cuatro trenes expresos del Ferrocarril de Costa Rica para trasladar a Alajuela los manifestantes de Cartago, Tres Ríos, Curridabat, Santo Domingo, Heredia, San Rafael, San Joaquín, Río Segundo y otros pueblos de estas dos provincias, y con dos trenes por la vía del Pacífico para los de San José y pueblos según más a aquella línea.

Para el domingo siguiente se anuncia otra vacunación civilista en la ciudad de Heredia.

Redactores imparciales de LA INFORMACIÓN asistireán a las oraciones para dar cuenta exacta de ellas. Además, si nos fuera posible, publicaremos listas de ellas.

El rancio esperase en El Salvador Gran recepción

San Salvador, 7.—Esperan al Embajador de Su Santidad, Monseñor Casariego, que se organiza una comisión de 130 personas para recibirle.

Entre los números del programa para días festivos y de gran afluencia de señoras, veladas lírico-literarias, banquetes, conciertos, fuegos pirotécnicos, etc., recójase el espíritu y pensemos en el cielo macerando nos tr carne con los vicios y deses. Si van por un camino de flores suelen llevar al infierno.

Robo. - Personales

San Salvador, 7.—Familia de Guatemala en Washington saldrá mañana para Estados Unidos.

Ayer ocurrió principio de incendio mercado "Viejo"; dominó pronto siniestro; servicio bombas activo.

Patricia Zúñiga, víctima de un robo anteceloso.—Ráximo

Temporistas que han pasado por Puntarenas

Esparita, 7.—Antes, ayer y hoy-cada día han pasado por Puntarenas para ir a pasar los días grandes no menos de 300 personas.—Corresponsal.

El 5 y 6 de mayo. Véase foto tirado (véase "La Caballada" p. 2).

Se envenena a la sombra de un árbol

Agapito Solano, vecino de Puriscal fue de paseo a la costa del Pacífico y en una excursión que hizo entre "Bircoles" y "Los Agujaes" acotados a descansar a la sombra de un frondoso árbol, se manifiesta un dolor en el pecho que es a la salud de las personas la sombra y la leche de este árbol.

El dolor fue recienso y al momento completamente inflamado y falleció pocas horas después.

Ayres plachado superior véase "La Caballada" p. 2 de la sección.

¿Qué hace el contratista Mr. Knowlton

El tiempo avanza y la fecha para que Mr. Knowlton de terminada la obra del Ferrocarril del Pacífico se aproxima y a fin embargo los trabajos emprendidos por aquel contratista van a paso de tortuga, pues solamente 25 hombres ocupan en ellos.

¿Qué indica esto?

Da mucho en qué pensar la actitud de Mr. Knowlton y fuercamente nosotros dudamos también que este empresario, al paso que lleva aquellos trabajos, pueda dar un ejemplo de un contrato en el término estipulado.

Paisa Cortes véase "La Caballada" p. 2 de la librería.

Excursión en automóvil al Puerto de Puntarenas

Don Adrián Collado h., ha batido el record de los viajes que en automóvil se han hecho hasta ahora en Costa Rica.

El señor Collado, en un automóvil de cinco caballos de fuerza, hizo la travesía de esta ciudad a Puntarenas en 24 horas; es decir, recorrió una distancia de 100 kilómetros próximamente.

El aparato llegó a Puntarenas en buen estado y durante la travesía (por la carretera real) no sufrió ningún deterioro.

Quena de Manzanillo véase "La Caballada" p. 2 de la librería.

Personales

Para Panamá, en viaje de recreo, sale el 14 de los corrientes el caballero don Manuel F. Jimenez, distinguido señora esposa y sus hijas.

—Tempora en Puntarenas la estamblica familia del acaudalado caballero don Felipe Alvarado.

—Para Puntarenas salió don Amado Johanning y familia.

—Para Guacacamas, en comisión política, salió el diputado don Leonidas Briceño.

—El domingo partirá para el exterior don Cecilio Liado.

El señor Faerron contestará al reto lanzado por la Unión Guanaqueca

Director INFORMACIÓN.—Liberis, 7. 9. m.—Suplente publicar lo siguiente: Pronto contestaremos el reto que nos lanza La Unión Guanaqueca y que prohibió La República como avance de 170-7-50.—Federico Faerron.

Poca política Programa de festejos religiosos

Managua, 7.—No ha habido alteración en los asuntos políticos nacionales e internacionales. Es informado el rumor de que Magoon viajará a Nicaragua. Relaciones diplomáticas con Estados Unidos. De otra materia no permanecerá nuestro Ministro en Washington.—Corresponsal.

Iglesia de la Dolores

Jueves.—A las 6 a. m. misa cantada. Después de la misa procesión y se llevará el Santísimo al monumento.

7. m. Lavatorio de los pies y sermón.

Vienes.—6 a. m. Oficio del día.

A las 11 y 3/4 p. m. saldrá la Virgen de Guadalupe para el encendido.

Sábado.—6 a. m. Bendición del agua y oficio del día.

Una niña se ahoga en una quebrada

En la quebrada de "Los Ramadases", Recobal, perdió ahogada la niña Georgette, de cuatro años de edad, hija de Carlos Zúñiga y Jos. F. Vargas.—C.

Iglesia del Carmen

Jueves Santo.—Oficio a las 6 a. m.

Vienes Santo.—Oficio a las 7 a. m.

Via Cruz a las 7 p. m.

Sábado Santo.—Oficio a las 6 a. m. y Via Cruz a las 7 p. m.

Sangre, sangre y más sangre

Dos hechos de sangre, ocurrieron en la ciudad de Managua el día 6 de Rafael. En el primero resulta herido Amelmo González y en el segundo Ramón Rojas; las lesiones son de carácter leve. Causas el alcohol.

Comolona para los pobres

Desde las primeras horas de la mañana comenzó a llegar a casa de nuestro amigo don Paco Alvarez muchos pedruzcos, que a invitación suya se unieron a una herrnosa fiesta filantrópica. Serían las diez de la mañana, cuando aquellos desheredados de la fortuna se sentaban en torno de la mesa que iban llenando de ricos platos la señorita Paca Pastor, don Dolores Ulate y su señora don Daniel Ulate y los hermanos Ortíz, quienes con el mayor gusto atendían a los pobres y niños que se acercaban a pedir.

Estos tres individuos fueron sorprendidos en un infraganti delito.

Contrabando de licores y mercaderías

Se elevó a planear la causa contra Carlos Buchana por contrabando de mercaderías.

Se el juez de lo Contencioso dicto auto de prisión contra Francisco Mata y Sabino Tenorio, por fabricación de aguardiente clandestino.

En infraganti delito

Se el juez de lo Contencioso dicto auto de prisión contra Francisco Mata y Sabino Tenorio, por fabricación de aguardiente clandestino.

Contrabando

Se elevó a planear la causa contra Carlos Buchana por contrabando de mercaderías.

Marinaria

La Compañía María Diez subirá a la ciudad de Managua el día 8 de abril, obra del eminente José Echeagaray que fue premiada en el concurso internacional con el premio novio y que ha obtenido el primer premio en los concursos españoles y latinoamericanos.

Un expreso para señoras y señoritas

Se nos informa a última hora que varias señoras y señoritas de esta ciudad han contratado un tren expreso que las conduca el domingo próximo a la ciudad de Alajuela para asistir la vacunación jimenista, pero que pagarán ellas de su peculio particular, para lo que han levantado una subscripción.

Iglesia de la Soledad

Jueves.—A las 7 a. m. misa, luego procesión al monumento del Santísimo.

Vienes.—7 a. m. Oficio de la mañana. A las 4 y 3/4 p. m. salida de la procesión de la Virgen de la Soledad para acompañar la procesión del Santo Entierro. Luego regreso de la Virgen a la iglesia. Plugaria con canto y orquesta. Luego sermón.

A las 8 y 3/4 p. m. Viacrucis solemne.

Sábado.—A las 5 y media de la mañana oficio de la Virgen de la Soledad. A las 4 y 3/4 p. m. procesión de la Virgen de la Soledad, al regresar canto con orquesta. Luego sermón.

Domingo.—A las 6 a. m. misa. A las 8 a. m. misa solemne. A las 6 y media rosario solemne.

Iglesia de la Merced

Jueves.—A las 7 a. m. oficio solemne. El monumento estará en vela todo el día hasta las 10 p. m. A las 8 p. m. ceremonia del Lavatorio.

Vienes.—A las 7 a. m. oficio solemne y la adoración de la cruz.

Sábado.—A las 6 a. m. bendición de la pila baptismal y misa de gloria.

Postales

Señor A. B. S.—Atenas.—Supongo que seguirá mejor de salud, por lo cual me alegro. Ojalá mejoraran también sus negocios a ver si puede mandar más dinero a Heredia.

Salúdame a la familia y no olvide mi encargo.

Señor P. R.—Alajuela.—Dice usted que le gusta mucho LA INFORMACIÓN. Eso está bueno, pero ¿no nosotros nos gustará más que no pagar la suscripción.

El Señor don Tomás Rodríguez L., Administrador de Correos de Guadalupe.—Cumplido caballero. Su cuenta con esta Empresa es de ₡ 139.—Cuando espere la cancelación.

Señor don Leovigildo Rojas.—San Ignacio de las Escobas.—Señor. Su saldo con esta Empresa es de ₡ 26.60.

Señor don Bartolomé Mosquera, agente de nuestro diario en Heredia. Le rogamos no nos olvide sus oraciones prometidas.

Agente de LA INFORMACIÓN y El Fígaro

En desamparados lo es don Juan Monge, con quien pueden contactar nuestros abonados.

EL ALMACÉN ROMERO

Es una verdadera ganga la que ha establecido en favor de su clientela el joyero don Romulo Mosquera, quien ha establecido para designar por la suerte un día del mes, y devolver a sus clientes el dinero que en ese día haya invertido en su compra en dicha casa.

Ayer la suerte designó el 6 de marzo próximo pasado. Como el día cupo en tradas en metalico por ventas serás devueltas a los compradores, y téngase presente que el día que se está escribiendo, día que cae en esta capital en el que se hacen las mayores ventas.

Los que han comprado en el Almacén Romero es una verdadera ganga para sus clientes.

Asuntos del día

De dos cosas se habla mucho, de la vacunación a Alajuela y del Cyrus Noble Viquez.

Leña para cocinas, muy seca

Heno que por su clase compete con el extranjero.

Órdenes en el Almacén Romero

conserva su bien adquirida para de preservar con las mejores especies de primera, inimitable CALIDAD

Para hacer los Frescos, Helados, Granizados, etc., en la familia, pidémosla nuestra marca en todas las pulperías o bien dirijámonos directamente a la BOTIGA LA VIOLETA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

